
 

  

 

 

ダボス会議の記事を読んで                      校長 小林茂雄 

世界経済フォーラムの最も重要とされる年次総会、通称ダボス会議が先日開催されました。スイスで開催され

るこの会議には1,000社の企業最高責任者、政治家、学界や非政府組織、宗教指導者、メディアの代表者が集ま

り、2,200 名以上の参加者が約 220 のセッションに出席したと報道されました。議論の焦点は、世界的な懸念事

項（国際紛争、貧困、環境問題など）における主要課題と可能な解決策だそうです。その中で今回最も対比した

演説として注目されたのはアメリカのトランプ大統領の演説とスウェーデンの高校生グレタさんの演説でした。 

トランプ米大統領は政権の経済面での自国の成果を列挙し、楽観論を展開し、将来には希望が持てると力強く

宣言しました。一方、10 代の環境活動家、グレタ・トゥンベリさんは、「気候変動という事実は議論の余地があ

りません。」「世界の環境問題に対するアクションは不十分だ、」と未来への危機を表明しました。化石燃料に支え

られた経済をすぐにでも終わらせようと訴え続けました。環境問題に関する課題と早急な対策については複数の

方が訴えていました。 

3 年生の英語の教科書には 1992 年ブラジルのリオデジャネイロで行われた地球環境サミットで演説した、当

時 12 歳の少女セヴァン・カリス・スズキさんのスピーチが載っています。彼女の演説はオゾンホールや大気汚

染、地球温暖化による絶滅危惧種の動物、ストリートチルドレン問題など環境問題や社会問題を鋭く指摘した伝

説的な演説として語り継がれ、教科書にも載るようになったのです。この会議の成果として持続的可能な開発に

向けたグローバルな協力体制の構築を目指す「リオ宣言」「アジェンダ21」「森林原則声明」などが採択されまし

た。しかし約 30 年後の今もこの課題は一向に進んでいないのが現状です。今回のダボス会議に於けるグレタさ

んの演説を聞いて、自分を含めた大人が何をしてきたのかを考えさせられました。 

先週、横浜市の市民と中高大学生がこれから持続可能な世界の実現に向けた取り組み（SDGｓ）について討論

会が催された記事が新聞に載っていました。市内の 2つの中学校の生徒がそれに参加しています。 

皆さんは日々の身の周りの出来事に意識しながら生活していると思います。学校生活、友人、勉強、部活、そ

して 3年生は進路の真っただ中で自分のことで精一杯かと思います。身近な生活は大切なことなので、それぞれ

一生懸命頑張り、3 年生は希望を叶えて欲しいと心から願っています。しかし私たちの生活は周りの環境につな

がり、世界に繋がっています。自分の生活、自分の視野をちょっと広げてグローバルな地球的規模の見方をして

みることも、今私たちがしなければならない課題だと感じます。もちろん私自身も含めて。機会があれば自立と

貢献、健康と思いやり、対話と融和を地球規模の視点（SDGｓの視点）で世界の課題に向けて考えてみましょう。  

 

 

横浜市立中川西中学校 学校だより    Vol.２２

中西便り 

＜学校教育理念＞  

 自立と貢献  健康と思いやり  対話と融和 

≪学校教育目標≫ 

 ～自分に適した生きる力を実現する子供を育てます。～ 

○より良い生き方を創るため、自ら学ぶ力を育てる（知） 
○豊かなかかわりを通して互いに認め合う心を育てる（徳） 
○自他の生命を大切にさせるとともに健やかな体を育てる（体） 
○社会の一員として貢献できる態度を育てる（公） 
○様々な人々とのコミュニケーションを通じて世界への視野を育てる（開） 
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市個別支援級学芸会で堂々演奏！ｽｳｪｰﾃﾞﾝ･ﾌﾞﾝﾈ楽器 

1月 21日、西公会堂にて、横浜市立中学校個別支援学級・

特別支援学校の合同学芸会が開催されました。 

午前の部で出演した中川西中個別支援級の生徒たちは、今

年もスウェーデンのブンネ楽器での生演奏を披露しました。

演目は「カントリーロード」

で日頃の練習の成果を発揮し、

素晴らしい演奏を届けることができました。 

１１組の皆さん、今年もとても素敵な演奏でしたよ！ 

＜ｷｬﾘｱ教育＞3年生・西中の教職員全員による面接練習 

 １月 21日の午後、1-2 年生の先生たちによる 3年生の進路模擬

面接を行いました。11月 29日に行われた地域の方々による模擬面

接から、約 1 か月半、この時期になるとそれぞれの希望校も明確

になり最終チェックの総仕上げ練習という目的で指導していきま

す。 

 廊下で順番を待つ顔にも練習していて余裕のある人と、緊張が

なかなか取れない人と様々でした。しかし面接が

終わった後に様々なアドバイスをもらって充実

した顔で各部屋から出てくる様子が印象的でし

た。 

公立受験まであと半月、私立受験は 10 日余りです。その日々まで体調管理を怠らず、

しっかり準備して、本番に実力が出せることを祈っています。３年生の皆さん！頑張ってください！  

離・着任式(学校用務員)安田さん・田守さん 

 お知らせが遅くなりましたが、学校用務員の安田昇司さんが、ご自身の体調不良に

より 12 月までで退職されました。終業式の日に離任式を行い、長年経験しているア

ルトサックスを披露してくださいました。 

また、代替職員として 1 月より田守清司さんが勤務されること

となり、3学期始業式でご紹介させていただきました。 

安田さん、9か月間お世話になりました。 

また、田守さん、3か月間よろしくお願いいたします。 

 

都筑区賀詞交歓会で表彰(都筑スポーツ･文化賞受賞) 

1 月 6 日都筑区新年賀詞交歓会において、都筑区に在住でスポーツや文化の分

野で目覚ましい活躍や顕著な功績のあった人に与えられる都筑区スポーツ・文化

賞の授賞式がありました。今年もスポーツ部門からダンス・ゴルフ・トライアス

ロン・バトントワリング・水泳・スノーボードなど数多く選手が受賞して、その

中で本校の澤野莉子さんが水泳の全国大会 2 種目優勝が認められ、代表で賞状授

与を受けました。 



５ラウンド 英語検定試験実施 

１月２６日「外部専門機関と連携した英語指導力向上事業」の研究指定校とし

て５ラウンドを実施している全学年を対象に希望者を募り、英語検定試験を実施

しました。受検者は総勢２７３人。５級から準２級までの全４階級を８会場で展

開し、英語科の先生方と地域コーディネーターの方々の協力で行うことができま

した。 

今年はインフルエンザの影響もなく受験に臨むことができました。この検定の実施も今年で 3年目。その

合格率から５ラウンドの成果が顕著に表れています。今年もその成果が表れることを期待しています。 

ご協力いただいた地域コーディネーターの皆さん、ボランティアの皆さんありがとうございました。  

＜生徒会＞都筑区リーダー研修会参加 

1 月 22 日午後、都筑区リーダー研修会が都筑区役所で行わ

れ、区内８中学校の生徒のリーダーが集まりました。本校から

も生徒会本部役員6名と学級委員長1名の計7名が参加しまし

た。初めに各校の学校紹介と生徒会組織や生徒会行事について

説明し、そして生徒会活動の活性化を目指した各校の独自の取

り組みなどをそれぞれ発表ました。その後は研修会として 9

グループに分かれて、「生徒・各委員会・生徒会とのつながり」「生徒会の活動を知ってもらうために」「全

校生徒に決定事項を伝える工夫」をテーマに、付箋と模造紙を使う KJ法という方法で、問題の発見とその

解決方法を討議し合い、最後にそれぞれのグループ発表を行ってお互いの意見を共有し合いました。今回の

研修を生かしてより一層、自主的、自立的な生徒会活動になるよう期待しています。生徒会活動の活性化に

は生徒会本部のリーダーシップとともに一般生徒のフォローアーシップも大切です。生徒会活動を役員だけ

のものと考えず、積極的に生徒会活動に参画しましょう。 

  PTA運営委員会 部活動支援委員会 

1月29日午前10時よりPTA運営委員会が行われました。また、

午後にはPTA部活動支援委員会も開かれました。運営委員会は年

間で 4・8・2 月を除く計 9 回、部活動支援委員会は年 2 回行われ

ています。運営委員会の内容は初めにPTA会長の池田さんの挨拶

や校長からの学校の様子、副校長からの行事予定の確認をした後、

各委員会からの報告やPTA行事の確認などを行っています。一方、

部活動支援委員会はコスモス祭とPTA会費の部活支援費の運用と配当を確認して運営しています。 

運営委員会では温和でユーモラスな会長さんの話でいつも場が和み、それぞれの委員会報告も楽しいエピ

ソードを交えて和気あいあいと報告がなされています。最後に役員以外の傍聴の方々から感想やご意見をい

ただく時間がありますが、その参加された傍聴の方々から、「PTAの会議がどんな雰囲気でやっているのか

緊張してきたが、とても明るく和気あいあいとしていることに感銘を受けました」「忙しい中に、学校・生

徒・先生のために尽力してくださっている役員の皆様に感謝しています。」などお言葉をいただいています。

校長の私が言うのもなんですが、本当に本校の PTA の定例会はとても明るく雰囲気が素晴らしいです。今

年度も 3月の定例会で終了となります。来年度に向けて、今まさに役員を募集している最中かと思います。

是非とも明るいPTA 活動にご参加いただき、学校をそして生徒一人ひとりの充実した学校生活を支えてい

ただけるとありがたいです。皆様の積極的な参加を期待しています。 



花壇の会のお知らせ ２月２３日（日）午後２時より 

今回は、卒業式に向けて花の苗の植え付けを行いま

す。植え付け面積が広くお手伝いいただきたいです。

多数の御参加をお待ちしております。 

 
２月１７日～３月１０日 

２月２１日（金）環境講座（東京都市大） 

  ２５日（火）百人一首大会 

  ２６日（水）卒業遠足（よみうりランド） 

  ２７日（木）球技大会 

３月 ２日（月）講演会（つだつよしさん） 

   ４日（水）保健指導 

９日（月）卒業式予行 

１１日（水）第２９回卒業式 

※式練習等は各行事の間に随時行われます。 

PTApresent！ 卒業記念講演 

【日時】 ３月２日（月）１０時～ 

【講師】 つだつよしさん 

【テーマ】「SDGｓとキミと未来とできるコト」 

＜つだつよしさんプロフィール（HPより）＞ 

こころ応援家（心理カウンセラー）／元よしもと芸人 

 高校卒業後、夢を追いかけ 吉本興業で芸人に。その

後、地元に戻り、地元に特化した多くのテレビ番組制

作を開始。2008年 10月に、子どもの夢を応援するテ

レビ番組「ダッシュくん」を開始。これまで1400人

以上の子ども達の夢を全力応援している。 

保護者の方も参加していただけます。お席準備の 

都合上、右のQRコードよりお申し込みください。 

心のなんでも相談室のご案内 

□ｽｸｰﾙｶｳﾝｾﾗｰ来校日 毎週水曜日 

  ２月予定 12日・19日(午後)・26日 

□相談時間 ９時～１７時 

 事前の予約をお願いします。 

□場所 本校Ａ棟１Ｆ教育相談室（保健室隣） 

 予約は下記電話番号よりお願いします。 

  中川西中学校養護教諭 045-912-1270 

  相談日のみ直通電話  045-911-9671 
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<３月の主な予定>
２日（月）専門委員会・特設委員会　３年生講演会
４日（水）ＰＴＡ運営委員会
６日（金）中央委員会
９日（月）卒業式予行・３年生を送る会
１０日（火）午後卒業式準備
１１日（水）第２９回卒業式
１２日（木）２年球技大会
１３日（金）１年球技大会
２５日（水）教科書配布・修了式
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1，2年市学力・学習状況調査
第4回都筑区個別支援学級交流会
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3年環境講座(東京都市大)
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２月行事予定表

新入生ジャージ採寸(体育館:11時～)
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3年球技大会

3年百人一首大会(昼食カレー)


